42° Concours Abbé Cerlogne 2003 / 2004

Les fêtes calendaires : le changement

Rose-Claire Schüle, Federica Diémoz et Susanna Belley

Chers amis.

les fêtes ont, depuis toujours, marqué le cycle de l'année et joué un rôle important dans la vie sociale et communautaire. Il suffit de penser aux fêtes religieuses (Pâques, Noël, les Rois), aux fêtes patronales, aux fêtes liées aux travaux et à la vie agro-pastorale (l'inalpe, la fête de la moisson, la désalpe).

Autrefois, quelles étaient les fêtes qu'on faisait dans votre village? Comment se déroulaient-elles? De nos jours, quelles sont les fêtes qu'on continue à célébrer et de quelle manière? Y a-t-il des fêtes qui ont disparu (Fête-Dieu) et d'autres qui se sont ajoutées (les "sagre", les veillées, le 8 mars, la fête des Mères)?

Le sujet choisi pour le prochain Concours Cerlogne, permet d'observer ces changements et de les dater sur l'axe temporel.

Le carnaval est volontairement exclu car il a déjà fait l'objet de recherches approfondies.

C'est en **patois** qu'on va enquêter, recueillir, se documenter pour enrichir notre bagage de connaissances.

Nous vous souhaitons un bon été et bon travail!



La badoche de La Salle.

(photo Gian Pietro Gregorini)